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体育·球友会

在广厦的杭州主场，也响起了辽宁球迷的官方口号“削

他”，坐标江南的广厦这次也拿出了一个当下最流行的东北话

热词“怼”，作为回应。118∶110，广厦在家门口扳回一局，总

比分变成 1∶1。在这场场内外都充满火气的比赛之后，五局

三胜的系列赛变成了三局两胜。赛场空气中的火药味浓度，

已经达到一触即燃的程度。双方仍在同一起跑线上，各自似

乎也明白，这是另一个维度的生死战，在心态上，谁先爆，谁就

必输无疑。

因为场外事，辽宁爆了 一心拼对手，广厦赢了

比赛不是比骂脏话，郭士强的总结很到位
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广厦对辽宁的季后赛首轮第二场，到了

第三节，辽宁的内线炸了，韩德君和外援兰多

夫双双领到 5 次犯规，比赛形势一时失衡。

辽宁队主教练郭士强赛后也说：“大家都知道

这两个中锋对我们的重要性，第三节我们兰

多夫、韩德君两个中锋五次犯规以后，第四节

我们没有中锋了。“

但是，导致辽宁输球的并不是没有中锋

的第四节，因为第三节 16∶37 这个坑挖的太

深，哈德森末节独得 26 分都无力带队爬出

来。第三节，辽宁队炸掉的不仅是两个中锋，

更是从主帅到球员的心态。

郭士强在这一节吃到了本场第二个技术

犯规。当时他情绪激动地向裁判和记录台申

诉些什么，一直在指着广厦小外援福特森。

不被理会后仍然不顾警告，裁判果断摆出了

“T”的手型。郭士强即刻做出了一个非常招

眼的举动，把此前一分钟没上的后卫高诗岩

拉到身边，非常激动地用手搂住他的脖子，对

他耳朵大声灌着指令。

这个动作实在太过招摇，观众、记者都看

得一清二楚，当然也包括裁判，所有人都猜得

到他要队员上去做什么。当广厦下一次进

攻，高诗岩对福特森做出了主动贴身缠手的

小动作，裁判立刻就响哨了。

这是一次不言而喻的警告，也是对福特

森的必要保护，但之后他受到的恶意侵犯并

未到此为止。第四节，只要福特森拿球快攻，

就会被辽宁队以战术犯规的形式阻拦，赵继

伟使出的动作已经近似于抱摔。

郭士强并没有隐瞒为什么要针对福特

森。赛后的现场采访，他说了一遍，新闻发布

会在辽宁记者的提问下，又展开细说。

“我不知道对方小外援，他脑子是怎么想

的。这个情况出现在下半场，每次他打进一

个，往我们这边退防的时候，都会骂我，还是

骂我们替补席脏话，连续很多次。所以我感

觉我们应该在场上正常打球，不是比骂脏话，

如果比骂脏话，我会比对方还会骂。”

他身边的大侄子郭艾伦，也在随后接过

了话题。“如果对方想使小动作，或者弄一些

挑事儿的事儿，我们肯定不怕。谁要是主动

挑事那咱就干。下一场如果这个小外援再有

什么过激动作，再往替补席骂，那我也上他们

替补席骂回去。”郭艾伦说，“就这样，你要是

干我，我肯定干你。”

垃圾话和骂人是否属实，本来应该归现

场的技术代表核实调查，何况本场督战的还

是圈内威信极高的前 CBA 金哨马立军。辽

宁队上下从那一刻起就固执地纠结于福特森

的“垃圾话”，他们也失去了对于完成逆转的

专注度。接下来的半节，分差不断扩大，上半

场进攻困难的广厦得到了太多在季后赛里不

可思议的轻松反击得分。

如果赛后总结是冷静的，辽宁队应该意

识到第三节反映的，是他们对这场比赛的心

态偏差。首战在主场顺风顺水拿下广厦，到

了客场他们更想一口吃掉对手，直接横扫回

家。

广厦也就是在这一节体现了他们的心

态，单节赢了 21 分，也赢了 9 个篮板球。无

论是刘铮从上一场两分，到第二场拿到CBA

生涯新高的32分，还是半场哨响时胡金秋的

明知不可能而为之的补篮成功，都可以用李

春江的一句话总结：“虽然上半时落后，但大

家一直在拼。包括上一场虽然输掉了，但我

希望大家的自信和冲击对手的劲儿要坚持到

底。”

如果辽宁队会按着郭艾伦赛后撂下的狠

话为主题，去打第三场，可以预想比赛的场面

和结果。好在他叔郭士强的最终总结，不管

是在说对方还是在说自己，都还算是回到了

正轨：“球员是正常打球，不是骂架的比赛，要

全身心投入到赛场去，这是我们需要做的，不

能超出篮球范畴之外去。”

2月26日，排球全明星赛时隔18年再次

举办。惠若琪、张常宁、袁心玥、刘晓彤等人

气十足的奥运国手被分为南北两支明星球

队，为球迷营造一场颇具看点的对决。

与此同时，一场探讨中国排球未来发展

方向的论坛也同期召开。刚刚上任的排管中

心新任“掌门人”李全强透露，中国男排将首

次聘请外教，这也是中国排球国家队的主教

练一职首次向外籍教练打开大门。

李全强表示，中国女排联赛和中国男排

联赛都是中国排球联赛不可分割的重要组

成，但多年来中国女排联赛的火爆、高质量与

中国男排联赛关注度不高、对抗水平相对较

低形成鲜明对比。

“中国男排未能获得里约奥运会参赛资

格，说明国家男排的整体水平和实力在世界

排坛仍不具备竞争力，也反映出多年来中国

男排整体教练水平相对较差的情况。”李全强

说。

“我们认为聘请高水平外籍教练团队已

经迫在眉睫。”李全强说，要想将中国排球联

赛打造成精品品牌赛事，必须要提高中国男

排联赛水平，而解决的根本在于中国男排整

体水平和国家男排队伍水平的提高。

“聘请的外教不一定要是世界名帅，而是

要经验丰富、了解中国男排现状、最适合中国

男排的主帅，力争在较短时间内提升国家男

排水平。”李全强如是说。

谈及中国男排未来发展目标时，他说，在

东京奥运周期以及未来的时间内，中国男排

要力争实现重夺亚洲冠军，并以立足亚洲为

基础，冲出亚洲走向世界，在世界大赛上形成

较强竞争力，实现在奥运会上为国争光。

李全强还说，中国排球协会已经广泛听

取了业内专家意见建议，外籍教练的选聘正

在进行中。此外还将选拔优秀年轻的本土教

练员充实到国家男排教练团队中。

另外，李全强还透露，将进一步推动排球

联赛的职业化，未来将放宽转会激活市场，扩

大联赛规模，实现排球联赛扩军。

至于引人关注的女排主帅问题，尽管李

全强在上任之后第一件事就是赶赴美国探望

郎平，表达出了希望郎平留任的诚意，但郎平

却表示，今年的主要任务是把困扰自己多年

的伤病治疗好，目前不可能马上参与大强度

的中国女排教练工作。 邢翀

排管中心新任“掌门”李全强：中国男排将迎来首位外教
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